# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 04 de noviembre de 2009.



# **EDUCACIÓN:**

**Estatal:** Prepara el INEEA Morelos nueva jornada de acreditación para adultos que no han concluido su educación básica

Nacional: Se postrará a México si se quitan fondos a ciencia, alertan expertos

Internacional: Descubren el esqueleto del universo

# SALUD:

Estatal: Suben a 10 decesos por la influenza

Nacional: Padecen epilepsia millón y medio de personas en México, señala el IMSS

Internacional: El cáncer de seno alcanza grado epidémico en países pobres

# **ECONOMÍA:**

Estatal: Dan \$300 mil en apoyo a artesanos en Temoac

Nacional: Subieron ganancias de Banamex 91 por ciento en nueve meses de este año

Internacional: Suben ventas automotrices en EU

# **POLÍTICA:**

**Estatal:** Protestarán ex rectores en Congreso

Nacional: Crisis económica y caída del petróleo, causas del alza de impuestos: Calderón

Internacional: Periódicos del grupo Tribune suspenden el servicio de Ap

# **EDUCACIÓN:**

## **Estatal:**

"Prepara el INEEA Morelos nueva jornada de acreditación para adultos que no han concluido su educación básica" Este fin de semana el Instituto Estatal de Educación para los Adultos (INEA) llevará a cabo la Jornada de Acreditación y Certificación, con la cual, a través de un examen, los beneficiarios pueden obtener el certificado de nivel básico. El director del INEA, Sebastián Jiménez Reyna, explicó que dicha jornada se celebrará los días 6 y 8 de este mes, en las tres regiones del estado, y podrán participar aquellas personas que ya son beneficiarias del Programa Oportunidades, así como la gente mayor de 15 años de edad que por diferentes motivos no ha podido iniciar ni terminar sus estudios de primaria y secundaria. La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

http://www.launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=81685&encabezado=Prepara%20el%20INEEA%20Morelos%2 0nueva%20jornada%20de%20acreditaci%F3n%20para%20adultos%20que%20no%20han%20concluido%20su%20ed ucaci%F3n%20b%E1sica%20&laseccion=Sociedad

## Nacional:

## "Se postrará a México si se quitan fondos a ciencia, alertan expertos"

El Foro Consultivo Científico y Tecnológico presentó a la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados su propuesta de inversión para 2010. La comunidad científica establece que cualquier estancamiento o reducción en el presupuesto federal para investigación significará postración y atraso en el crecimiento económico y social de México. El foro consultivo está integrado por 11 instituciones docentes y empresariales ligadas a la investigación, como la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), la Academia Nacional de Medicina y la Red Nacional de Consejos y Organismos Estatales de Ciencia y Tecnología. En nombre del organismo, Laclette desglosó las demandas que habrán de ser atendidas con los recursos públicos destinados para 2010: 4 mil 188 millones de pesos para la formación de recursos humanos (becas); 2 mil 403 millones para el sostenimiento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI); 607 millones para apoyos institucionales; 2 mil 700 millones para los programas de fomento a la innovación; 400 millones a Fondos Mixtos, para alcanzar los 700 millones; mil millones para los Fondos Regionales y 900 millones para el Fondo Sectorial SEP-Conacyt.

La Jornada, p.36, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

## "Rezago histórico en cobertura del nivel medio superior, acepta la SEP"

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, respondió al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, que el tema del presupuesto no sólo preocupa a los rectores de las universidades públicas federales y estatales, sino a todo el sector. Dijo que la SEP está a la espera de que en este proceso informado, deliberativo, presupuestario, la Cámara de Diputados tome las mejores decisiones sobre el sistema educativo nacional. Más tarde, reconoció que en el nivel medio superior hay un rezago histórico y aún falta crear 330 mil espacios para cumplir la meta de tener una cobertura de 68 por ciento al término del sexenio. Mientras los líderes universitarios se han movilizado para evitar el recorte a las casas de estudio e integrantes de la comunidad han señalado que Lujambio no asume el papel que le corresponde en la defensa del ramo, el funcionario resaltó que el presidente Calderón ha impulsado un aumento de 28 por ciento en términos reales en el presupuesto para las instituciones de educación superior. La Jornada, p.36, (Karina Avilés).

## "Delito de lesa humanidad, imponer al maíz el modelo Monsanto: expertos"

Al abrir el campo mexicano a la experimentación con maíz transgénico no sólo se pone en riesgo la biodiversidad de un cultivo básico para la alimentación de 20 por ciento de la población mundial, sino que se propicia el control de las grandes trasnacionales agroalimentarias sobre la semilla, y con ello se estimula un cambio en la articulación del trabajo agrícola que rompe una cultura milenaria en la organización del cultivo de la tierra, advirtieron especialistas del posgrado en desarrollo rural de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

La Jornada, p.37, (Laura Pov).

## "Estudiantes bloquean la México-Tacuba; exigen que se reabra la Normal"

Estudiantes de la Benemérita Escuela Normal de Maestros bloquearon por más de una hora la avenida México Tacuba en protesta por lo que consideraron una negativa total de las autoridades para alcanzar un acuerdo que permita la reapertura de este plantel educativo, el cual permanece cerrado desde hace más de una semana. Poco después del mediodía, más de 60 alumnos de esa casa de estudios, así como de la escuela Normal Superior de México y la Normal de Educadoras, protestaron en los carriles centrales de esa vialidad. Señalaron que la representación de la Dirección General de Educación Normal y Actualización del Magisterio (DGENAM) se negó a dar solución a los estudiantes de la benemérita, quienes reiteraron que su pliego petitorio mantiene tres demandas irrenunciables: acceso a becas, remoción del director general, Efrén García González, y garantía de que no habrá represalias contra quienes participan en el movimiento.

## Internacional:

## "Descubren el esqueleto del universo"

Un conjunto de galaxias ubicadas a casi 7 mil años luz de la Tierra, consideradas el esqueleto del universo, fueron descubiertas mediante la combinación de los telescopios terrestres más potentes del mundo, ubicados en Chile y Japón. El Observatorio Europeo Austral (ESO, por sus siglas en inglés) informó este martes que ésta es la primera observación de tan importante estructura de galaxias en el universo distante, la cual permite una mejor comprensión de la red cósmica y de cómo se formó. Se trata de "filamentos, agregó, con millones de años luz de longitud y constituyen el esqueleto del universo. Las galaxias se reúnen en torno de los filamentos y en sus intersecciones se forman inmensos cúmulos de galaxias (...); los científicos se esfuerzan para determinar cómo se aglutinan, indicó el ESO.

La Jornada, p.2a, (Afp y Dpa).

## "Falleció Lévi-Strauss; enseñó que la riqueza humana está en la diversidad"

Alejado de la vida pública, el antrópologo y etnólogo francés Claude Lévi-Strauss falleció en la madrugada del domingo, antes de cumplir, el 28 de noviembre, 101 años de edad, confirmó la Academia Francesa. El maestro de la antropología moderna y padre del enfoque estructuralista en las ciencias sociales exploró el tema de las comunidades indígenas en sus inicios, observando a grupos autóctonos en la selva amazónica.

La Jornada, p.5a, (Dpa y Afp).

# SALUD:

# **Estatal:**

## "Suben a 10 decesos por la influenza"

La Secretaría de Salud confirmó que hasta esta semana se tienen registrados 10 decesos por el virus de la Influenza Humana A H1N1 y 513 personas que dieron como positivo a la enfermedad, sumado a otras 12 que se reportan como graves y hospitalizadas en distintas partes del estado. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, dijo que no existe alarma por los casos que se han registrado hasta la fecha; sin embargo, llamó a la sociedad a continuar con las medidas preventivas para evitar que el virus continúe esparciéndose en los 33 municipios del estado. Y es que dijo, hasta el viernes de la semana pasada se tienen reportados 10 decesos por el virus de la Influenza Humana A H1N1, además de 28 personas hospitalizadas de los cuales 12 se encuentran como graves.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González).

## Nacional:

## "Padecen epilepsia millón y medio de personas en México, señala el IMSS"

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aseguró que en México aproximadamente millón y medio de personas padecen epilepsia, de las cuales 75 por ciento son menores de 15 años. La epilepsia es una afección del sistema nervioso cuya señal más conocida son las crisis convulsivas que se presentan crónica y recurrentemente por diversas causas. Según aseguró esta institución, la desencadenante conocida más frecuente es la falta de oxígeno en el cerebro durante el embarazo o el parto, aunque en la mitad de los casos se ignora el origen.

La Jornada, p.38, (De la Redacción).

# "Iztapalapa ocupa el primer lugar del DF en índices de violencia contra menores"

La delegación Iztapalapa ocupa el primer lugar en índices de violencia contra menores en el Distrito Federal. Sólo en el hospital pediátrico de esa demarcación, en lo que va del año han sido recibidos más de 120 niños víctimas de maltrato y abuso sexual, cifra que contrasta con los 11 casos de 2005, señaló Bony Mendoza, encargada del Programa de Atención a Niñas y Niños en Situaciones de Violencia del citado nosocomio. Se trata de casos médico-legales en los que no existe atención especializada, razón por la cual el hospital, con el apoyo de organizaciones no gubernamentales, la Comisión de Derechos Humanos local y la Procuraduría General de Justicia capitalina, puso en marcha un proyecto de atención integral en el que, entre otras características, se establece un protocolo de interrogatorio para menores que consta de cuatro etapas consistentes en conocer al interrogador, permitir el libre discurso del menor, sesión de preguntas y respuestas y cierre de la entrevista.

La Jornada, p.34, (Alejandro Cruz Flores).

## Internacional:

## "El cáncer de seno alcanza grado epidémico en países pobres"

El cáncer de seno en los países de mediano y bajo ingreso alcanza proporciones epidémicas, similares a las de los países desarrollados, revelaron hoy expertos de la Universidad Harvard. Más de 55 por ciento de las 450 mil muertes ocasionadas este año por el padecimiento tendrán lugar en naciones de mediano y bajo ingreso, según estadísticas de la Escuela de Salud Pública de Harvard dadas a conocer en un comunicado. Sin embargo, a diferencia de los países industrializados, el diagnóstico en los países más pobres se hace a menudo demasiado tarde para lograr un tratamiento efectivo. A nivel global, la mayoría de los 1.35 millones de nuevos casos de cáncer de seno que se diagnosticarán este año corresponden a 10.5 por ciento de los de otros tipos de cánceres, añadieron.

La Jornada, p.2a, (Notimex).

## "Comienza plan de racionamiento de agua en Caracas por la sequía"

El gobierno venezolano comenzó esta semana un plan de racionamiento de agua en varios sectores de Caracas, para contrarrestar la caída en los niveles de los embalses que abastecen a la capital de este país debido a una severa sequía. El presidente de Operadora de Acueductos del Distrito Capital y estados Vargas y Miranda (Hidrocapital), Alejandro Hitcher, informó que el objetivo es reducir el consumo de agua para así poder recuperar los niveles en las presas. Hitcher aseguró que los racionamientos "no durarán más de 48 horas" y se realizarán de manera fraccionada en diversas áreas de Caracas hasta mayo, cuando comienza la temporada de lluvias.

La Jornada, p.22, (Afp y Reuters).

# **ECONOMÍA:**

## Estatal:

## "Dan \$300 mil en apoyo a artesanos en Temoac"

Recursos por más de 300 mil pesos fueron entregados a productores artesanos del municipio de Temoac. En un encuentro que desarrollaron el titular de la secretaría de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola, con los productores y representantes de organizaciones campesinas, el funcionario explicó que el Programa de Opciones Productivas está destinado a las actividades primarias y de transformación que van en apoyo de personas de escasos recursos que salen adelante a través de proyectos productivos, para lo que este año se ejerce una inversión de más de 27 millones de pesos.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Redacción).

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80741-destina-gobierno-estatal-27mdp-al-plan-de-opciones-productivas

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\_content&view=article&id=540:entregan-apoyo-economico-a-artesanos-de-temoac&catid=42:local&Itemid=63

#### "Buscan zonas para sembrar papaya"

Investigadores del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) en Morelos preparan un estudio que indique cuándo sembrar papaya, cuándo trasplantarla, con qué fertilizante abonarla y cómo producirla en invernadero para impulsar esta actividad en el estado. El director del instituto, Rafael Ambriz Cervantes, informó que hasta el momento el estudio ya determinó que la altura adecuada para sembrar la planta y garantizar su buen desarrollo es entre los 900 y los mil 200 metros a nivel del mar, en terrenos de municipios como Cuautla, Yautepec, Zacatepec y los de la zona cálida, en donde, refirió, ya hay parcelas de demostración. "En un principio, productores se nos acercaron para decirnos que querían capacitación para la producción de papaya, entonces comenzamos con el estudio para mejores condiciones, ya que en el fruto se enfrentaban a algunas plagas, como la conocida mano de chango, y comenzamos el estudio". El funcionario detalló que el mejor momento para sembrar papaya es entre abril y junio e incluso hasta julio. *Diario de Morelos, p.4. (Brenda Ramírez).* 

## Nacional:

# "Subieron ganancias de Banamex 91% en nueve meses de este año"

La economía mexicana tocó fondo, aunque el proceso de recuperación es "incierto" y "será más bien lento que rápido", aseguró este martes el grupo financiero Banamex, al anunciar que en los primeros nueve meses de este año obtuvo una ganancia de 15 mil 700 millones de pesos, 91 por ciento más que en el mismo periodo de 2008. El resultado del grupo, obtenido en medio de la contracción más pronunciada de la economía en siete décadas, fue atribuido por Enrique Zorrilla Fullaondo, director general de Banamex, a un creciente volumen de negocio, control del gasto y a una menor necesidad de crear provisiones para enfrentar riesgos crediticios, dado que, dijo, la institución constituyó suficientes reservas en 2007 y 2008.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

## "Al alza, el número de pobres: Coneval"

El número de pobres será mayor este año debido al aumento de precios y a la crisis económica, señaló Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Precisó que el presupuesto debe servir para fortalecer la red de protección social: dar acceso universal a salud y apoyar los programas que han dado resultado, como Oportunidades, Apoyo Alimentario y Empleo Temporal. Recordó que la medición de pobreza más reciente, basada en la Encuesta Nacional de Ingresos y Gasto, reportó que entre 2006 y 2008 la pobreza patrimonial creció en casi 6 millones de personas.

La Jornada, p.9, (Angélica Enciso).

## "Casi la mitad del salario se gastará en pagar ISR e IVA"

Los mexicanos, sobre todo los que ganan más de 10 mil 300 pesos, destinarán casi la mitad de su salario al pago de los impuestos sobre la renta (ISR) y al valor agregado (IVA), tras los aumentos a estos gravámenes aprobados por el Congreso de la Unión. La tasa del ISR aumentó 2 puntos porcentuales –de 28 a 30 por ciento— y la del IVA un punto –de 15 a 16 por ciento— según las reformas aprobadas dentro del paquete fiscal 2010. Como parte de las reformas a la ley del ISR, el Senado también aprobó elevar hasta 10 mil 300 pesos el monto de salario con exención de este gravamen, por lo que serán los trabajadores con ingresos superiores los que verán más impacto en sus ingresos. Para Carlos Cárdenas, socio director de la Práctica de Consultoría en Impuestos de Ernst & Young, una persona que gana 12 mil pesos mensuales tendrá que pagar 4 mil 944 pesos, es decir, 41.20 por ciento de su salario en dichos impuestos. Eso significa que de cada peso que ganas el gobierno te quitará 41.20 centavos; entonces realmente no ganaste un peso, sino 58.80 centavos, sin considerar los incrementos en los impuestos a cigarros, tabaco o telecomunicaciones.

La Jornada, p.28, (Notimex).

# Internacional:

## "Suben ventas automotrices en EU"

Las principales automotrices mundiales registraron un aumento en la venta de vehículos en Estados Unidos durante octubre, incluso General Motors (GM) registró el primer incremento en 21 meses. General Motors logró un crecimiento de 4 por ciento en ventas durante octubre; Ford 3.1 por ciento; Daimler 9.4 por ciento; Volskwagen 7.2 por ciento; en cambio Toyota tuvo una baja de 3.5 por ciento y Chrysler registró una colocación de vehículos en el mercado de 6 por ciento, respecto de septiembre.

La Jornada, p.26, (Dpa, Notimex y Reuters).

# **POLÍTICA:**

# **Estatal:**

### "Protestarán ex rectores en Congreso"

Ex rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) e integrantes de la sociedad civil anunciaron que este próximo jueves protestarán en el Congreso del estado, en repudio al paquete fiscal aprobado por el Congreso de la Unión y para pedir a los diputados que dejen de lado sus rencillas internas y de bancada y se pongan a trabajar para ver la forma de cómo recomponer la situación financiera de la entidad para el 2010. Aglutinados en la Asociación Xochicalco, en el grupo de Ciudadanos en Movimiento y en otras agrupaciones de profesionales, ayer en rueda de prensa hicieron un llamado a la sociedad civil para iniciar acciones organizadas de rechazo a la política económica del gobierno y considerar como traición de los legisladores federales la nueva ley de ingreso para el próximo año.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

# "Quitará SCT espectacular de autopista"

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes buscará a la brevedad una reunión de trabajo con las nuevas autoridades del Ayuntamiento de Cuernavaca para continuar con el trabajo de regularización de anuncios espectaculares. Así lo señaló el delegado Fidel Giménez Valdés, luego de que el fin de semana obreros laboraron sobre la estructura de un espectacular ubicada a la altura del fraccionamiento de Tabachines, a pesar de que ésta ya había sido clausurada con anterioridad. Giménez Valdés aseguró que la SCT ya tomó cartas en el asunto y ayer mismo, personal de la Dirección de Servicios Técnicos de la dependencia acudió al lugar donde se encuentra el espectacular para tomarle fotos y medidas, así como para ubicar al propietario para notificarlo oficialmente de la violación al Reglamento para el Aprovechamiento del Derecho de Vía de las Carreteras Federales y Zonas Aledañas en la que incurrió. El funcionario señaló que, en efecto, es competencia de la STC regular la colocación de anuncios, con publicidad o propaganda, en las zonas aledañas al derecho de vía de las carreteras federales.

Diario de Morelos, p.p.-5, (Antonieta Sánchez).

## "Deuda autorizada a ex alcaldes supera los 300 millones"

Más del 50 por ciento de los cabildos que concluyeron el pasado fin de semana no concretaron los procesos de entregarecepción, hay dos o tres alcaldías tomadas como Atlatlahucan y Tepalcingo y hay problemas en la mayoría de las alcaldías, dijo el titular de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), Gerardo Casamata Gómez, mientras el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca, admitía que la deuda formal dejada por los ex alcaldes supera los 300 millones de pesos, sin contar otros pasivos. No obstante, rehusó abundar en el tema haciendo énfasis en que "la instrucción es que sea la Comisión de Hacienda del Congreso local la que dé pormenores al respecto". No obstante, aceptó que en materia económica se presentan los más serios problemas, "la deuda sumada entre todos los municipios supera los 300 millones de pesos". De acuerdo con datos propios e información proporcionada por la Auditoría Superior, estimamos que a fin de semana podremos tener un panorama real de lo que ocurre al respecto, consideró el funcionario.

## La Unión de Morelos, (Daniel Alcaraz).

http://www.launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=81687&encabezado=Deuda%20autorizada%20a%20ex%20al caldes%20supera%20los%20300%20millones%20&laseccion=Sociedad

## "Se quejan jubilados de pésimo trato en IMSS"

Trabajadores jubilados del IMSS denunciaron que las autoridades administrativas del Seguro Social pretenden obligarlos a tramitar una cuenta bancaria, lo cual es una condicionante para que puedan acceder al pago de su pensión. En este contexto se han presentado casos en los que incluso han incurrido en la retención de su dinero por no haber cumplido con ese requisito, que a los ojos de los afectados no es una medida viable porque les representa gastos y tiempo que no tienen contemplados. Leopoldo López Gómez, representante de la asociación de jubilados del IMSS del municipio de Jiutepec dijo que han solicitado en innumerables ocasiones una audiencia con el delegado del instituto, Jorge Herrera del Rincón, pero simplemente éste se niega a recibirlos. Precisó que en la actualidad los jubilados de este y otros municipios del estado tienen que trasladarse a la sede delegacional para el cobro de sus pensiones, lo que les representa un gasto y además dificultades para muchos cuya edad es avanzada.

## El Regional del Sur, (Miguel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\_content&view=article&id=539:se-quejan-jubilados-de-pesimotrato-en-imss&catid=42:local&Itemid=63

## "Inexpertos 60% de policías municipales"

"Comenzamos con lo que tenemos", manifestó categórico el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, cuando fue cuestionado respecto a la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, en donde se había denunciado que al menos el 60 por ciento de los policías carece de la capacitación adecuada. Al tomar protesta a los secretarios avalados un día antes por el cabildo, les advirtió que tendrán tres meses para demostrar que cuentan con propuestas para llevar soluciones a los ciudadanos. Ayer por primera ocasión, el alcalde capitalino recorrió las oficinas del ayuntamiento -antiguo hotel Papagayo-, "dije que iba a entrar hasta que ganara", confió un tanto apenado; tras el acto protocolario, sentó a los titulares en los espacios, "no son dignos", se atrevió a decir uno; "eso lo que nos dejaron", respondió el alcalde.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Israel Mariano).

# Nacional:

# "Crisis económica y caída del petróleo, causas del alza de impuestos: Calderón"

El presidente Felipe Calderón consideró "positivo" y un paso muy importante que el Congreso de la Unión haya aprobado la Ley de Ingresos 2010, la cual incluye nuevos impuestos, aun cuando reconoció que es difícil para todos asumir medidas tan complejas. Rodeado de cientos de dueños de pequeñas y medianas empresas, el Ejecutivo hizo un llamado a legisladores, gobernadores y actores económicos a que acuerden un "verdadero" pacto económico que permita acelerar el crecimiento y el empleo en el país. De cara a la discusión en la Cámara de Diputados para definir el Presupuesto de Egresos para el próximo año, el Presidente de la República fijó ayer sus prioridades: seguridad, educación, salud, infraestructura y recuperación económica.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Miriam Posada).

# "Privilegios fiscales en la Ley de Derechos vuelven a dividir a panistas en el Senado"

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado volvió a dividirse ayer y los legisladores del blanquiazul se confrontaron por la definición de la postura que el grupo asumirá en torno al artículo 244-E, de la Ley Federal de Derechos, uno de los que la Cámara de Diputados regresó a Xicoténcatl. De nueva cuenta, el coordinador Gustavo Madero fue citado a la Secretaría de Gobernación, ante el temor en el gobierno federal de una mayor fractura y del riesgo de que el senador Ricardo García Cervantes pudiera dejar la bancada panista. El choque entre los legisladores blanquiazules se dio ayer al discutir la minuta de la Ley Federal de Derechos, que la Cámara de Diputados modificó la madrugada del domingo en San Lázaro, para reintegrar a ese ordenamiento la exención del pago de impuestos durante dos años a las empresas que obtengan la concesión para dar el servicio llamado triple play, a través de telefonía móvil.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

## "Aún no hay acuerdo en Xicoténcatl sobre banda ancha e impuesto a los cigarrillos"

El Senado de la República turnó a las comisiones de Hacienda y de Estudios Legislativos Primera, los cuatro artículos de la miscelánea fiscal que le devolvió la Cámara de Diputados. Se dictaminan este miércoles y el jueves pasan al pleno para su discusión y votación. Prácticamente hay acuerdo PRI-PAN en tres artículos: el 17 de la ley de ingresos, el 69 del Código Fiscal de la Federación y el transitorio de la ley del impuesto especial sobre productos y servicios (IEPS), los que quedarían en los términos en que los envió la Cámara de Diputados. En el artículo 244-E, de la Ley Federal de Derechos, por medio del cual se exenta de pagar impuestos a los concesionarios del espectro radioeléctrico de banda ancha, no hay acuerdo. *La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).* 

## "Gobernadores piden más recursos"

Al quedar instalada en sesión permanente, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados recibió las propuestas de gasto de parte de los gobiernos de Sinaloa, Baja California, Chihuahua, Sonora, Guanajuato y Guerrero. Luis Videgaray, presidente del órgano legislativo, sostuvo que en tiempos de escasez y de estrechez presupuestal será necesario asignar los recursos públicos a las prioridades nacionales más allá de cualquier signo partidista. Por su parte, los mandatarios de las entidades federativas referidas coincidieron en impulsar una convención nacional fiscal, con objeto de allanar el camino a una mejor recaudación de recursos que dé con el tiempo mayores posibilidades de crecimiento nacional. *La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).* 

### "Ofrecen 4% de aumento salarial a trabajadores del Colbach en huelga"

El Colegio de Bachilleres (Colbach) ofreció ayer por la noche un incremento salarial de 4 por ciento a los trabajadores que mantiene la huelga en la institución, y realmente no dio respuesta a su exigencia de que se destinen 112 millones de pesos al programa de nivelación salarial. Ante ello, el secretario de relaciones y solidaridad del Sindicato de Trabajadores del Colbach (Sitcb), Bernardo Calvillo, expresó que se ve difícil que los asalariados acepten el planteamiento del patrón, ya que además no les hizo ninguna propuesta sobre las violaciones al contrato colectivo de trabajo. Como si no existieran. *La Jornada, p.37, (Karina Avilés).* 

## "Inician ONG lucha contra ley antiaborto"

La presidencia municipal de Arroyo Seco, la Asociación Queretana para la Educación de las Sexualidades Humanas (Aquesex) y mujeres a título personal interpusieron, respectivamente, una controversia constitucional, una acción de inconstitucionalidad y 231 amparos contra la llamada ley antiaborto, vigente desde el 19 de septiembre. El ayuntamiento de Arroyo Seco interpuso la controversia ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación el 30 de septiembre, último día de gobierno del perredista Mariano Palacios Trejo en esa demarcación, informaron Alejandra Martínez Galán, de Aquesex; Nadia Sierra, de Milenio Feminista; Virginia de los Ángeles García Quijano, de Equidad y Libertad, y Guillermo Contreras, de Católicas por el Derecho a Decidir.

La Jornada, p.30, (Mariana Chávez).

## "Excepto el PAN, partidos objetan plan de comunicación de la Cámara de Diputados"

Los grupos legislativos en la Cámara de Diputados, excepto el PAN, objetaron el plan de difusión de la coordinación de comunicación social, pues consideraron que el proyecto sólo busca impacto en televisión y cuidar la imagen del presidente de la mesa directiva, Francisco Ramírez Acuña. El plan, del cual se tiene copia, no incluye la difusión de la tarea legislativa en la prensa escrita. Inclusive cuestiona el desarrollo de los medios al considerar que existe "proliferación" de éstos en la sala de prensa. La proyección de la Cámara pretende reducirse a radio y televisión, con el argumento de que la oficina de Comunicación Social no cuenta con recursos, y se ha expresado a las coordinaciones de prensa de los partidos que la anterior mesa directiva, a cargo de César Duarte, "no dejó recursos" para cubrir los compromisos de publicidad.

La Jornada, p.13, (E. Méndez y R. Garduño).

# "Pide Calderón a Países Bajos invertir en México"

El presidente Felipe Calderón aprovechó la visita a territorio mexicano de la reina Beatriz, de Países Bajos, para invitar a empresarios de esa nación a aprovechar las ventajas que ofrece México. En un foro encabezado por el mandatario, los holandeses fueron identificados como inversionistas atractivos para las industrias petroquímica, química, de agronegocios e infraestructura. Durante una reunión a puerta cerrada en el hotel Four Seasons de la ciudad de México, en la que participaron la monarca y empresarios de ambos países, Calderón aseguró que México ha realizado cambios de fondo, como en la lucha contra el crimen organizado y el impulso a importantes reformas. La reina Beatriz, acompañada por los príncipes de Orange, Willem-Alexander y Maxima, efectúa una visita oficial de cuatro días.

La Jornada, p.13, (Con información de Claudia Herrera, Georgina Saldierna, José Antonio Román, Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

### "Detecta el IFE anomalías financieras en informes de los observadores electorales"

Por primera vez desde que se inició en México la observación electoral en 1994, el Instituto Federal Electoral (IFE) sancionará a diversas organizaciones que se acreditaron para este ejercicio en los pasados comicios. La principal causa de las sanciones son las irregularidades detectadas en el ejercicio de los recursos que les fueron entregados del fondo creado entre la Secretaría de Gobernación y el IFE. Entre las que serán castigadas está la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Sin embargo, hay casos como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) o el Instituto Electoral de Quintana Roo, que no recibieron fondos públicos para el financiamiento de sus actividades de observación, a los que de todas formas el IFE sanciona con una multa de 100 días de salario mínimo y con una amonestación pública, respectivamente. En ambos casos la penalización obedece al tipo de reporte de actividades que remitieron al IFE, según el cual no se dejaron claro ingresos y egresos.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

#### "Califican desempeño del IFAI"

En los últimos cinco años, el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ha ordenado la entrega de información en más de la mitad de los 764 recursos de revisión (quejas) interpuestos por la ciudadanía contra las instituciones de seguridad pública y nacional, lo cual ha "fortalecido las políticas de seguridad pública", plantea el Estudio sobre el impacto de la Ley Federal de Transparencia en el sector de seguridad pública. En este primer análisis en su tipo, requerido por el IFAI a la firma Investigación y Desarrollo, Indexa de México, se evalúan las respuestas que las entidades de seguridad pública y nacional –PGR, PFP, SSP y Sedena– han dado a la ciudadanía respecto a grandes temas de interés nacional.

La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco).

## "Más de \$11 mil millones, la rebaja a empresas con impuestos diferidos"

A algo más de 11 mil millones de pesos asciende la rebaja hecha por el Congreso de la Unión a las empresas beneficiarias del régimen especial de consolidación fiscal, una vez que las cámaras de diputados y de senadores aprobaron la Ley de Ingresos para 2010, informó Juan Manuel Pérez Porrúa, jefe de la Unidad de Política de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los legisladores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), principalmente, redujeron de 60 a 25 por ciento el cobro en 2010 de los saldos diferidos de impuestos con antigüedad mayor a cinco años, lo cual modificó en 39.91 por ciento a la baja la expectativa original de recaudación estimada por el Ejecutivo federal en su propuesta original.

La Jornada, p.24, (Juan Antonio Zúñiga).

## Internacional:

## "Periódicos del grupo Tribune suspenden el servicio de Ap"

The Chicago Tribune, Los Angeles Times y otros periódicos del grupo Tribune Co piensan cortar el servicio de Associated Press (Ap) por una semana, para ver si pueden seguir trabajando sin los contenidos de la cadena estadounidense de noticias. La decisión no incluye su cobertura por televisión y sistemas digitales, como en la web. The Chicago Tribune sostuvo que el plan de "utilizar el menor contenido posible de Associated Press" busca determinar si Tribune Co, que se declaró en bancarrota en diciembre, puede cortar lazos con la Ap. Tribune Co estuvo analizando formas de recortar costos y en octubre de 2008 le dio a la Ap el estipulado anuncio de que podría recortar el servicio.

La Jornada, p.28, (Afp y Reuters).

## "Se instala comisión verificadora del acuerdo político en Honduras"

Aprietan los dientes los empresarios y políticos que ocupan el ala derecha del auditorio. Son los mismos, aunque ahora en menor número, que hace unas semanas abuchearon a José Miguel Insulza, secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA). Pero con el ex presidente Ricardo Lagos no se atreven, quizá porque al lado del chileno está Hilda Solís, varios años representante del este de Los Ángeles en el Congreso y hoy secretaria del Trabajo de Estados Unidos, además de enviada personal del presidente Barack Obama. Aprietan los dientes los empresarios y políticos golpistas. Aplauden los zelayistas en la ceremonia formal que instala la Comisión de Verificación del acuerdo de Tequiciaalpa/San José.

La Jornada, p.20, (Arturo Cano).

# "Recuperan Abuelas de Plaza de Mayo al nieto número 98 apropiado por militares"

Las Abuelas de Plaza de Mayo presentaron hoy a Martín Amarilla Molfino, hijo del matrimonio desaparecido de Guillermo Amarilla y Marcela Molfino, el nieto número 98 encontrado en la larga y conmovedora búsqueda de los niños apropiados por los militares de la pasada dictadura que desaparecieron a sus padres. El matrimonio fue plagiado junto con tres hijos varones cuando ella estaba embarazada en octubre de 1979, en San Antonio de Padua, provincia de Buenos Aires. Ayer sus hermanos y tíos, acompañados por Estela de Carlotto, presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo, fueron a encontrarse con Martín en la sede de esta organización donde estaban dirigentes de agrupaciones de derechos humanos, todos profundamente emocionados.

La Jornada, p.22, (Stella Calloni).

## "Huelga de trabajadores estatales en Chile"

Unos 450 mil trabajadores estatales chilenos decretaron hoy un paro de 48 horas en reclamo de un ajuste salarial de 8 por ciento, medida que se suma a una huelga que mantienen desde hace 11 días los profesores de educación pública que exigen el cumplimiento de una "deuda salarial histórica". La medida de fuerza afecta, además de los servicios tributarios, los de extranjería e identificación, el registro civil y los ministerios, entre otras entidades, que rechazan el ofrecimiento de 2.5 por ciento.

La Jornada, p.22, (Afp).

## "Colombia divulga el acuerdo militar con EU"

Colombia divulgo hoy un acuerdo firmado con Estados Unidos que autorizó a tropas estadounidenses a operar por 10 años en siete bases colombianas, desde donde combatirán el terrorismo y el narcotráfico, y que suscitó el rechazo de países de la región. El texto figura en la página del Ministerio de Relaciones Exteriores (www.minrelext.gov.co) y contempla que los militares y "las personas a cargo" que vengan a Colombia estarán cobijados por un estatus de inmunidad diplomática. La Jornada, p.22, (Afp).

### "Presidente checo firma el Tratado de Lisboa"

El presidente checo Vaclav Klaus firmó hoy el Tratado de Lisboa luego de meses de bloqueo, con lo que el nuevo texto podrá entrar en vigor. El Tribunal Constitucional checo dictaminó que el tratado es conforme con la ley fundamental del país. Klaus era el único líder de los 27 países de la UE que aún no había firmado.

La Jornada, p.22, (Afp).

### "Republicanos arrebatan a demócratas las gubernaturas de Virginia y Nueva Jersey"

Justo un año después de la histórica elección del primer presidente afroestadounidense, hoy se disputaron comicios estatales y locales cuyos resultados serán, en parte, analizados como si fueran algún tipo de referéndum sobre Barack Obama. El triunfo del candidato republicano Bob McDonnell a la gubernatura de Virginia no fue sorprendente y la Casa Blanca no apostó mucho al resultado. Pero el fracaso del gobernador demócrata en lograr la reelección en Nueva Jersey después de que Obama invirtió su propio capital político enviando a sus representantes a actos de campaña y acompañando personalmente al gobernador, será interpretado como una derrota del presidente también.

La Jornada, p.23, (David Brooks).